
! ! ! ! !"日———#月的第 $个周日，
是台湾阿公阿嬷的节日“祖父母
节”。数百名年轻的志愿者充当起
“临时孙子”，在多个火车站为老人
家抬行李。感恩的心从北到南，串
成了爱的旅途。
“需要帮忙吗？帮你抬行李。”

年轻的志愿者高举着口号牌，向来

来往往的老者发出温馨的问询。即
将升高一的邱合兴拎着老人家的
行李在楼梯上上下下，忙得不亦乐
乎。“只要把老人家都想成自己的
阿公、阿嬷，拎行李就不会累。”

%&'&年台湾教育部门将每年
# 月的第 $ 个周日定为“祖父母
节”。以彰显祖父母对家庭社会的

贡献与重要性，鼓励祖孙相互表达
关爱，通过教育搭起世代的桥梁，
使得孙子女能与祖父母在互动中
培养尊老与亲老的态度，建构不分
年龄世代，人人共享的家庭与社
会。

目前岛内成为祖父母的年龄
平均为 ()岁，三代同堂的家庭约

占 *)+",。在 %"日上午于桃园举
行的“%-*%年祖孙嘉年华活动”上，
教育部门官员蒋伟宁表示，希望子
女及孙子女多多与祖父母互动，每
年一次太少，至少每个月一次。

据媒体报道，在基隆、嘉义、台
中、花莲、高雄、屏东都活跃着“临
时孙子”的身影。在台中火车站，一
位 "%岁郭姓妇人说，很高兴看到
年轻人这么体贴，这些少年仔值得
肯定。

记者 何自力 林甦
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阿公阿嬷过节 !临时孙子"最忙

摩托罗拉南京研发中心工会和员工代表谈判之际“恶补”法律文本———
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一次评审八成过关
乡镇医院披挂“三甲”
“三级甲等”是目前我国医院的

最高等级。
由于存在过于看重规模和硬件

以及一些医院评上“三甲”后出现问
题等情况，*..#年卫生部暂停这项
工作。随着%-''年等级评审的重启，
各地医院掀起“争级上等”的热潮。
“全民皆兵，整个医院都在为评

级做准备。”正在为晋级努力的北京
市垂杨柳医院副院长王永光说，这
对不少医院来说是头等大事，关乎
医院的生存发展。
“即使掉两层皮，也得冲进‘三

甲’！”重庆一位“三级乙等”医院院
长的“狠劲”道出不少同行的心声。
除省市级医院外，一些县级医

院也加入进来。卫生部医管司评价
处处长刘勇近日透露，自%-''年以
来，全国晋升三级的%$-多家医院
中，一半左右为县级医院，有些'-万
人口的县就配置一家“三甲”医院，
甚至乡镇卫生院也挂上“三甲”。

%-''年/月，浙江省卫生厅公布
的新一轮“三甲”医院名单，全省%"

家医院申报，%'家通过，通过率达

#-+#,。同样在这一轮评审中，广东
省东莞市厚街医院等多家镇级医院
晋升“三甲”。

此次卫生部要求开展评审“回头
看”，就是针对部分省份评审缺乏规
划、尺度过松、三级医院数量攀升等
现象。卫生部专门下发《关于规范医
院评审工作的通知》要求，对新增的
三级医院省级卫生行政部门不得发
给证书和等级标识，已发给的要立即
收回。各地“三甲”医院及规划新增三
级医院的评审结果，须报卫生部核准。

“三甲”利益重重
“评”的背后有“不平”
“三甲”，意味着最好的医疗条

件、医疗技术和医疗服务，但其意义
并不只此。“‘三甲’这块金字招牌，
吸引着优质资源，对医院极具诱惑
力。”北京一位“三甲”医院院长说。

只要晋升到“三级”，就意味着
收费标准可以更高。卫生部《医院分

级管理办法》明确，医疗收费应与医
院级别挂钩。级别不同，门诊挂号、
住院床位收费等都应有所不同，以
适当拉开档次。据悉，三级医院收费
标准比二级高出约/-,。
“三级”意味着政策更优，可以

购置更加高端的设备，享有更多的
科研项目资源。如卫生部明确要求，
申报国家临床重点专科建设项目的
专科所在医院应为三级医院。
“三级”还意味着更大的平台、声

誉，能吸引来更多的医疗人才和病源。
然而，医院等级评审背后，不仅仅

有着不平等的待遇，还存在着一些更
为复杂的因素。“有的评审组到地方，
都得警车开道！”一名地方官员说。
“采取按照医院行政级别来确

定其服务等级的办法，简直是荒谬
至极”，北京大学政府管理学院教授
顾昕指出，我国的医院评级更接近
于一种行政行为，并不是完全按照
医院的服务质量等客观因素来评。

医学论坛丁香园上一位网友
说：“评级花钱就能过，我们医院花
了几百万，那么多问题都能解决。”
另外，各地的评审标准也有失规

范，导致同是“三甲”，但各医院之间
差异明显。浙江省卫生厅一位相关负
责人问记者，“绍兴市、浙江省、北京
市都有‘三甲’，你说它们能一样吗？”

评级是否需要
分类如何进行
针对目前医院评审中暴露出来

的问题，一些业内人士提出质疑，目
前的评级制度还有无存在的必要？
对医院又该如何分类管理？

对评级持肯定态度者指出，分
级管理宏观上推动了医疗服务网络
的形成，微观上鞭策了医院个体的
成长。
也有不少医生抱怨，尽管评审

的初衷是为促进医院发展、提高质
量，实际上却逼迫医院、医生做了大

量医疗以外事情，疲于应付检查，精
力很难不被分散。为了评级，一些医
院比规模、拼设备、拼人财物、拼贷
款甚至大量造假。
北京市民陆小姐在某“三甲”医

院看个感冒花费(--元，还受了不少
白眼，她说：“等级到了天花板，为什
么服务还是在地板？”
评级究竟有无必要？一名参与

医院等级评审组的人士表示：“医院
评级有比没有好。制度的不完善并
不能说明制度不需要，而是说明制
度需要改进和完善。”
“医院的分级认证，不是管理行

为，是一种服务行为，应该引入第三方
的认证机构。既然是一种服务，等级认
证不应该由一个部门垄断。”顾昕说。
曾在德国、荷兰留学的王永光

说，在国外，医院只有类别之分，如
大学医院、公共医院等，没有等级之
分，有排名也是第三方的评价。他建
议，基本医疗不应分三六九等，回归
医学本身，按专科专项管理，医院某
个专项只要达到水平就可以做，收
费标准在同一地区也应一致，而与
级别无关。
新华社记者 周婷玉 黄深钢 沈洋

!据新华社北京 !月 "$日"

“即使掉两层皮，也得冲进三甲”，“三级乙等”院长“狠话”暴露评级制度问题

卫生部：%0-家新增三级医院评审无效

! ! ! !昨天上午 '' 时 %- 分
许，在山东烟台开发区金沙
滩浴场，一位在海中游泳的
男青年突然溺水。正在几百
米之外游玩的一位外籍男子
奋不顾身跳入大海，将溺水
男子救出，并对其进行人工
呼吸（见图）。

经过外籍男子的紧急施
救，休克的溺水者逐渐恢复
了心跳和呼吸。'-分钟左右，

溺水者被紧急赶来的 '%-医护人员
拉走，目前溺水男子已经脱离生命危
险。整个救援过程，老外的金毛犬不
离左右一起“参与”，让人感动。
据了解，救人者是澳大利亚人，

名字叫杰森，是烟台开发区一家外
资企业的负责人。 图 ,-
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! ! ! !摩托罗拉移动南京地区裁员工
作正在进行中。跨国公司大规模裁
员频频波及中国，面对汹涌来袭的
裁员潮，员工、工会和政府部门是否
已做好准备，维护合法权益？

维权意识普遍不足
记者采访中了解到，许多南摩

员工对关于裁员的法律知识一无所
知。一位/-岁的李姓女员工告诉记
者，不仅普通员工如此，就连公司工
会和员工代表也大多从%-日谈判开
始时才“恶补”法律文本。

南摩所在的开发区管委会宣
传部门表示，裁员是企业行为，开
发区管委会不便插手。南京市总工

会则表示，南摩工会未与南京总工
会建立起联系，应由其北京总部的
工会管理，因此也未介入此次事
件。
而在摩托罗拉公司聘请熟知相

关知识的企业律师全程参与谈判，
这与员工维权的无助形成鲜明对
比。记者采访中也注意到，南摩员工
虽然质疑公司诸多做法，但是由于
缺乏相应法律根据，因此只能“怀

疑”、“不理解”。
上海市申达律师事务所律师胡

燕来说，从目前国内裁员案例来看，
员工普遍缺乏法律知识、工会不作
为现象非常普遍。而随着跨国企业
裁员潮波及中国，这一现状可能将
造成越来越严重的影响。

存在三点法律问题
法律界人士指出，裁员潮中维

权的第一步是判断跨国企业是否
依法裁员。胡燕来说，如果摩托罗
拉至今未启动裁员程序而仅停留
在“协商一致解除合同”的“软裁
员”阶段，员工可积极启动集体协
商程序，“一致行动”向企业争取法
定权益外的利益。

北京著名劳动法专业律师刘
昊斌说，如果摩托罗拉正式启动裁
员程序，目前情况看来至少存在/

点法律问题。一是民主制订程序，
即在确定裁员名单、裁员基础、裁
员补偿方案时，应告知或与员工协
商；二是应与员工协商而非单方面
公示裁员条件；三是应向政府部门
报告备案。如果企业裁员行为本身
存在违法，被裁员工完全可以提出
双倍赔偿的要求。
新华社记者 王珏玢 朱国亮

!据新华社南京!月%&日专电"
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! ! ! !据新华社珠海今日电 珠海市
卫生局相关负责人今天证实，# 月
%(日，珠海一名 1"岁的老太太已
被确诊为登革热病例。这是珠海自
%--1 年发现登革热疫情后近 ( 年
来发现的首例本地感染病例。
目前，这名病患虽仍有低热、乏

力的症状，但生命体征平稳，神志情
况明显改善。尽管目前珠海尚未发
现新的或疑似病例，但珠海市卫生
局仍于 %(日启动了应急预案，开展
疫情防控工作，并指定珠海市人民
医院为登革热定点收治医院。

珠海一名1"岁老太
被确诊为登革热

! ! ! !据新华社兰州今日电 （记者
宋常青 王博）记者从甘肃省消防总
队了解到，%"日，黄河甘肃靖远段
约 (- 公里河堤出现 (" 处决堤险
情，直接威胁到 .个乡镇 /-余个村
庄的安全。截至 %1日凌晨 %时，消
防官兵已经完成营防村沿河堤坝的
加固堵漏工作。
目前，其他出现险情的河段正

在陆续加固堤坝。

黄河甘肃靖远段
出现("处决堤险情

———台湾祖父母节见闻

近日，卫生部要求开展评审“回头看”，2011年后新增的240多家三级医院被视为
无效，此举引发社会的极大关注。

三级医院评审存在什么问题？医院等级评审制度意义何在？“新华视点”记者调查
发现，除了“三甲”，需要“回头看”的还有医院等级评审制度本身。


